

Kurze Mitteilung über Wein und Weinbau in Portugal

Der Ordnung gemäss, welche wir bei dieser Abhandlung innegehalten haben, müssen wir uns nun mit der Douro-Gegend beschäftigen, die sich sowohl bezüglich der Cultur der Reben als auch wegen der vorzüglichen Weine, welche sie produziert, auszeichnet. Um die Wichtigkeit des Weinbaus in dieser Gegend ganz zu verstehen genügt es zu sagen, dass der Douro-Wein oder Port-Wein, wie er nach seinem Ausfuhrhafen genannt wird, den Hauptreichtum Portugals ausmacht und das wichtigste Handelsobject für dieses Land bildet.

Bei der Wichtigkeit des Gegenstandes wird es kaum möglich sein in einem einzigen kurzen Artikel die hauptsächlichsten Informationen zu geben, ohne wenigstens auf einige Einzelheiten einzugehen. Um eine Verstellung von der Menge und dem Wert jener Weine zu geben, lassen wir eine Tabelle folgen, in welcher nach amtlichen Angaben die Quantität und der Wehrt der vom Jahre 1865-1888 über die Barre des Douro unter dem Namen Port-Weine ausgeführten Weine verzeichuet ist. Die Menge ist in Hectolitern und der wert in Milréis angegeben:

Jahr	Menge	Wert	Jahr	Menge	Wert
1865	215:285	6.470:600	1877	328:992	8.554:600
1866	215:177	6.478:400	1878	262:070	5.480:000
1867	180:934	5.185:800	1879	260:475	5.136:900
1868	190:177	5.709:500	1880	134:282	6.537:400
1869	219:653	5.553:200	1881	279:193	5.935:600
1870	239:816	7.252:200	1882	317:622	5.654:500
1871	227:331	6.488:300	1883	351:942	6.299:400
1872	270:778	7.306:100	1884	332:535	6.046:500
1873	273:622	7.095:000	1885	347:872	6.261:698
1874	286:490	6.989:800	1886	401:428	7.225:700
1875	324:270	9.046:100	1887	281:320	5.153:136
1876	314:689	7.793:200	1888	268:029	5.413:899

Das Hauptproductionsgebiet des Portweines nimmt einen grossen Teil des Territoriums ein, welchen der Douro durchfliesst und erstreckt sich nicht allein nördlich sondern auch südlich von dem Laufe dieses Flusses. Es ist begrenzt durch die Bergzüge, welche die Wasserscheide bilden. Durch die Gesetzgebung des Marquis von Pombal bezüglich der Landwirtschaft und des Weinhandels wurde auch eine Begrenzung des Gebiets von Alto Douro festgesetzt. Dieselbe verlegte den grössten Teil jener Region in den jetzigen District Villa Real, einen beträchtlichen Teil in den von Vizeu und einen kleinen in den von Bragança. Man könnte indessen dieses Gebiet noch viel weiter aus dehnen. Der Visconde de Villa Maior sagt in seiner Denkschrift über die Weinbereitung wie sie in den hauptsä-